
 Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Ponta Grossa 

 

Ao décimo terceiro dia do mês de julho de 2023, às 16h10, reuniram-se, de forma 1 
presencial, os seguintes membros titulares, suplentes e convidados: Leonardo Puppi 2 
Bernardi, Priscilla Garbelini Jaronski, Gioria Bin Bochenek, Abel Dionizio Azeredo, Paulo 3 
Pinto, Tônia Mansani, Darcy Miara Junior, Affonso de Saldanha, Cleise Hilgenberg, 4 
Mauro Carvalho, Recieri Zenardi, Verlaine Costa, Celso Santianna, Karla Gonzales, 5 
Helio Costa,João Rafael Safonoff, Roberto Pellisari, Samuel Severo, Mario Montemor, 6 
Leandro Ribas e Alvicio Rocha,  conforme lista de presença em anexo. Dando início a 7 
reunião o Sr. Presidente, Leonardo deu boa vinda a todos e deu início aos assuntos da 8 
pauta. Iniciou mencionando sobre a presença do senhor Canabarro que fará 9 
explanações sobre o estudo do diagnóstico do Masterplan e mencionou sobre a visita 10 
realizada no Codem em Maringá. Informou que o estudo do avançou com três partes 11 
fundamentais dessa análise crítica concluídas, que são os setores de saúde, 12 
agronegócio e segurança pública. Sr. Leonardo, mencionou que antes de falarmos 13 
sobre o estudo, gostaria de explanar a visita realizada em Maringá. Informou que 14 
recentemente, estiveram em Maringá em uma comitiva, durante a manhã, buscando 15 
entender melhor o funcionamento do próprio poder local. Visitaram, entre outros locais, 16 
a associação comercial da região. À tarde, tiveram a oportunidade de encontrar com 17 
uma figura importante para esse processo: Jefferson do Garoto, conhecido líder que 18 
iniciou a criação do roteiro em 1996. Ele desempenha um papel crucial na condução 19 
desse trabalho. Em Maringá, identificamos que existem conselheiros com uma 20 
permanência significativa no poder, quase como guardiões do conselho. O envolvimento 21 
de quase duas mil pessoas nesse conselho é bastante representativo e essencial, pois 22 
todos se sentem parte essencial do desenvolvimento da cidade, com um senso de 23 
responsabilidade pelo bem-estar e o progresso da comunidade como um todo. Em 24 
seguida o Sr. Leonardo passou a palavra para a Dra. Priscilla, expor as suas 25 
contribuições sobre a visita. Dra Priscilla, falou que a experiência de ontem foi 26 
verdadeiramente cativante e acredita ser particularmente positivo é que foi um marco 27 
inaugural, foi a primeira ação que realizamos em colaboração com ambos os grupos: o 28 
grupo do CDEPG e o grupo de estudos, ambos engajados na construção do Masterplan 29 
e que hoje, estamos reunidos com o propósito de avançar nesse objetivo comum. Além 30 
disso, ao reunir esses grupos, estamos abre-se as possibilidades para alinhar as 31 
direções e começar a trabalhar de forma unificada em prol da cidade. Uma lição valiosa 32 
desse encontro é a importância da união da sociedade civil organizada, que primeiro se 33 
conectou entre seus próprios membros e também com o poder público. Eles 34 
transmitiram uma mensagem poderosa ao receber o grupo na sala, onde estava escrito: 35 
"Poder, Comunidade e Governo juntos, construindo nosso futuro." Isso nos leva a refletir 36 
sobre como a sociedade civil, como representante do povo, pode levar as demandas 37 
até o poder público para colaborativamente construir o futuro da nossa cidade. 38 
Mencionou também que uma das lições aprendidas é que o conselho deve ser 39 
suprapartidário, desprovido de envolvimento político, para que possa cobrar de todos e 40 
qualquer um a responsabilidade de atender às demandas da sociedade. Este conselho 41 
é composto por entidades, sendo esse o método central de organização. Algumas 42 
personalidades notáveis participam mais ativamente, sempre através de canais e 43 
relações institucionais que orientam a formação do conselho. Ficou evidente o conceito 44 
de capital social, ressaltando a importância de pensar no coletivo e no futuro. Exemplos 45 
práticos foram compartilhados, destacando de maneira tangível como nossas ações 46 
podem impactar o futuro da cidade. Por exemplo, eles mencionaram uma decisão de 47 
não armar a Guarda Municipal, um passo que, devido à periculosidade, poderia levar a 48 
aposentadorias antecipadas e, consequentemente, a um ônus financeiro para a 49 
prefeitura ao longo de dez anos. Em seguida Sr Leonardo retomou a palavra e informou 50 
sobre o atraso da aprovação da Lei do CDEPG na Câmara Municipal e que por isso a 51 
Dra Priscilla entrou com uma ação de denúncia, aprovado em voto pela maioria dos 52 
membros deste conselho para que, pudesse assim agilizar a tramitação. A Dra Priscilla 53 
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explicou que ainda existem alguns trâmites legais a serem cumpridos, mas que a 54 
denúncia foi pertinente, explicou que embora o presidente da câmara tenha 55 
efetivamente incluído o assunto na ordem do dia de ontem, nossa percepção foi que ele 56 
planejava fazê-lo com uma emenda. A emenda que ele pretendia propor tinha como 57 
objetivo a remoção da prefeita do cargo de presidente de honra do conselho. Todos os 58 
prefeitos de todos os conselhos têm essa posição de presidente de honra, embora não 59 
tenham direito a voto. No entanto, essa é a maneira pela qual buscamos envolver o 60 
poder público na comunidade e garantir que eles compreendam nossos desejos e 61 
demandas. Portanto, havia uma justificativa para isso. De fato, teria sido incluído na 62 
ordem do dia da quarta-feira, mas com a referida emenda. A denúncia que feita e a 63 
abordagem contribuíram para que o projeto avançasse e fosse submetido à segunda 64 
votação. Sem a emenda, o vereador nem sequer compareceu à votação na quarta-feira, 65 
então a decisão foi tomada sem a sua presença. Agora, quanto à tramitação, o 66 
procedimento será o seguinte: o projeto sairá da Câmara. Há apenas uma etapa de 67 
tramitação pendente que deve ser concluída na Câmara. Após isso, o projeto seguirá 68 
para o Executivo, onde será publicado. A menos que seja vetado, a publicação ocorrerá 69 
automaticamente. Quanto a essa tramitação, já se tem uma compreensão clara do que 70 
vai acontecer, e ela acontecerá em breve. Acredita-se que até o final deste mês, teremos 71 
todos os detalhes definidos para iniciar o processo eleitoral. Em seguida o Sr Leonardo 72 
repassou a palavra para Sr. Canabarro onde explicou sobre as ações dos patrocínios e 73 
pagamentos realizados para a Urban Systems e reforçou que o Masterplan seja de 74 
propriedade do Conselho de Desenvolvimento Econômico e não seja de propriedade de 75 
uma gestão específica. Explicou que foram formados 13 grupos de estudos para analisar 76 
criticamente o diagnóstico que foi entregue e que estes membros dos grupos 77 
concordaram que o diagnóstico precisa ser reanalisado pela Urban Systems. Samuel 78 
informou que dos 13 (treze) grupos, 03 (três) finalizaram o estudo, sendo Saúde, 79 
Turismo e Agronegócios. Os membros do conselho concordam que o diagnóstico do 80 
Masterplan precisa ser retrabalhado e que por esse motivo o Sr. Leonardo, convocou a 81 
Urban Systems para se aprofundar no diagnóstico, envolvendo neste momento, os 82 
membros do grupo de estudo, membros do conselho e membros das câmaras técnicas 83 
e que este evento acontecerá presencialmente nos dias 01 a 04 de agosto de 2023. Sem 84 
mais nada a declarar, o Sr. Leonardo, encerra a reunião.  85 
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